

MI EXPERIENCIA EN JAPON
VISITA A ESCUELAS EN AREAS REMOTAS EN HOKKAIDO
Miguel Angel Aguilar, M.Ed



MIS DIAS EN TOKIO Y HOKKAIDO

Hola. Mi nombre es Miguel Angel Aguilar, trabajo en el Ministerio de Educación, Centro de Gobierno, San Salvador, y les comparto mi experiencia en Japón por medio de dos aspectos:

1-Aspecto técnico o académico, el cual incluía las visitas y experiencias a las escuelas en áreas remotas, conferencias magistrales de parte de docentes de la Hokkaido University of Education y personal de JICA, y las presentaciones de las experiencias multigrado por cada país invitado (Guatemala, El Salvador, Honduras, Nicaragua y Paraguay).

Recibimos la bienvenida de parte de docentes, personal administrativo y alumnos.

Visitamos escuelas en áreas remotas en Hokkaido y una urbana donde pudimos ver directamente la experiencia multigrado. Las aulas estaban cuidadosamente decoradas, perfectamente limpias y me llamó mucho la atención del uso de la pizarra para dar la clase. Logramos participar en actividades deportivas con los niños y otras actividades: conocer la biblioteca escolar, el museo escolar, etc.

Muchas de las actividades escolares están relacionadas con lo tradicional, como es la caligrafía, deportes y práctica de música.

Además, tuvimos la oportunidad de tener conferencias magistrales y talleres con docentes de la Hokkaido University of Education (campus Sapporo y Kushiro).

Los representantes de los países centroamericanos y dos profesoras de Paraguay, presentamos un ejemplo de cómo están las aulas multigrados en nuestros países. Se compartió un video de una clase multigrado en El Salvador, de un centro escolar localizado en el área de Tacachico, departamento de La Libertad y el perfil de dicha escuela. Luego tuvimos comentarios y preguntas de parte de los participantes.



2-La otra forma de experiencia fue la cultural/social.

Tuvimos reuniones con estudiantes de la Hokkaido University of Education, especialmente del CAMPUS KUSHIRO para intercambio de ideas, experiencias, visiones del futuro con estudiantes de carreras de pedagogía de la Universidad.



Participación en la Noche Internacional en el campus de Kushiro, Hokkaido.

Como parte de una noche internacional en el campus Kushiro, presenté una muestra de objetos tradicionales y posters de EL Salvador, promoviendo información cultural y turística para estudiantes y docentes universitarios. Los estudiantes japoneses tuvieron algunas danzas tradicionales muy interesantes.

Participación en juegos con estudiantes de zonas rurales.

Durante la visita a las escuelas en áreas remotas, participamos en juegos con los estudiantes. Pudimos evidenciar el orden y respeto que se da durante estas actividades.



-Visita a lugares de la cultura japonesa (Tokio y Kushiro).

El curso incluyó visitas a lugares importantes de la cultura japonesa. Durante nuestra breve estancia en Tokio, la gran capital, pudimos visitar algunas zonas de los templos más importantes, la zona cercana al Palacio Imperial y zonas comerciales de gran importancia. En Kushiro, visitamos museos.

